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◆第6次総合計画後期基本計画

Ｒ1　委員の意見 既に取組中であったもの Ｒ2　実施計画に反映したもの 反映が困難なもの Ｒ2　委員の意見 既に取組中であったもの R3　実施計画に反映したもの 反映が困難なもの
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人口減少に関して、若者が進学や
就職で一度市外に出ることをマイ
ナスととらえず、市外で経験を積
みスキルアップして地元に戻りた
いと思えるようなまちづくりが必要
ではないか。（Ｒ1第1回）

・地元に戻れる環境の整備として、
産業力強化による雇用創出を図っ
ている。
・ふるさと・キャリア教育推進事業
で、キャリアアップ講座等の実施に
より、勤労観や職業観を育むととも
に、地域の社会・経済の仕組みに
ついての理解促進と地元産業の
良さの発見につながっている。

新たにSNSを活用した市内企業
の求人情報の発信や、就職希望
者からの照会対応などが実施でき
るシステムを構築して人材確保対
策に取り組み、Uターンを含む就職
を促進することとした。（→実施計
画P29「就職支援事業」）

3 学校統廃合（特に高等学校）が進む
中でも、競争意識と基礎学力を身に
つけ、将来の夢を持って成長できる
ような学校教育を進めてほしい。
（R2第1回）

・基礎学力の習得については、全
国標準学力検査とQ-U検査を実施
し、授業改善と個別支援に生かし
ている。
・ふるさと・キャリア教育の推進に
より、児童生徒の社会的・職業的
な自立を促す機会を充実させ、夢
や目標をもった人材育成を図って
いる。

4 出産だけではなく、未婚率上昇への
対策も合わせて取り組む必要があ
る。（R２第１回）

結婚支援として、市や県の支援制
度を周知するとともに、県内での
交流イベントの実施や補助制度を
活用した出会い応援イベントの開
催により、出会いの機会の拡充を
図っている。

6 商店街の環境は整っているが、買
い物の場所として魅力が感じられな
い。コモッセは多くの人に利用され
ているので、そのような目的の場所
が商店街にあっても良いのではない
か。（R2第１回）

・秋田県よろず支援拠点が実施し
ている無料の店舗レイアウト改善
事業の活用を促進し、個々の店舗
の魅力向上及び店主の意識改革
に取り組んでいる。
・まちなかオフィスのインキュベー
ションフロアを開放しているが、近
接するコモッセから商店街への回
遊性向上につながる仕掛けが必
要である。

Ｒ1　委員の意見 既に取組中であったもの Ｒ2　実施計画に反映したもの 反映が困難なもの Ｒ2　委員の意見 既に取組中であったもの R3　実施計画に反映したもの 反映が困難なもの

1-1-1 農業経営体の育成強
化

農林課 農業経営改善支援事業 農業法人の構成員の若返りが進
まないのが課題である。（Ｒ1第2
回）

法人等が実施する、50歳未満の
新規雇用者の実践研修支援を
行っている。

1-1-2 農業生産の振興 農林課 新規ブランド産品育成支
援事業

農業者の高齢化が進み、新規ブラ
ンドなどの新たな作物生産に消極
的な傾向が見られる。（Ｒ1第2回）

・初期設備投資支援や技術普及
費などの各支援により、新規ブラ
ンド産品育成者への支援をしてい
る。
・農業者の高齢化はあるものの、
経営サポートセンターにおける相
談件数は増加しており、意欲ある
新規就農者の確保を図っている。
・市広報や「恋する鹿角新聞」をは
じめとする紙媒体のほか、市ホー
ムページ等を活用し、新規ブランド
産品の情報について周知拡大を
図っている。

かづの牛の市内スーパーや飲食店
での取り扱いなど、市民に対する宣
伝が必要ではないか。（R2第1回）

かづの牛の地域内消費拡大のた
め、市内飲食店５店舗でかづの牛
のオリジナルメニューを特別価格
で提供する「かづの牛メニューファ
ア」（9/18～10/2）を実施している。

1-3-1 観光の振興 産業活力課 観光宣伝推進事業 コロナ禍のため、海外からの誘客が
見込めず厳しい状況が予想される
が、北東北などの国内観光客の獲
得に力を入れて取り組んで欲しい。
（R2第1回）

観光応援事業として、北東北３県
在住者対象の「プラチナプラン」や
東北６県の在住者対象の「ゴール
ドプラン」によって、宿泊料金の一
部助成と鹿角産品を使った食事等
の提供に対する助成を実施し、市
内宿泊施設の利用促進を図って
いる。

2-1-2 子育て支援の充実 子育て・長
寿課

病児・病後児保育事業 病児保育は事前の予約が必要と
聞いたことがあるが、仕事を持つ
親が子育てしやすいような柔軟な
対応をしてほしい。（Ｒ1第2回）

原則、事前予約が必要であるが、
空きがある場合は当日の利用申し
込みを受け付けている。

2-2-3 地域医療体制の充実 福祉総務
課

医師確保対策事業（地域
医療）

・産婦人科医、小児科医の確保も
必要であるが、内科医なども足り
ないと感じる。（Ｒ1第2回）
・経済的な理由で、医師になること
を諦めてしまうことのないよう、医
師修学資金貸与について周知して
ほしい。（R1第3回）

地域医療推進員を配置し、医師充
足率の向上を図るとともに、医学
生への就学資金貸与、医療機関
の開業支援や周知に取り組んで
いる。

・分娩機能集約に伴う大館市への
通院（家族の送迎）に対する職場の
理解向上や負担軽減に向け、さらな
る取組みを望む。（R2第1回）
・健診時の送迎バスを検討してほし
い。（R2第1回）

・子育て世代包括支援窓口で妊婦
面談を実施し、大館市立病院まで
の距離的な不安や経済的負担軽
減を図っている。
・救急搬送事前登録制度により、
必要に応じた救急搬送体制を構
築し、出産を控えた妊婦の不安解
消を図っている。
・ワーク・ライフ・バランスに積極的
に取り組む優良企業の表彰など、
仕事と生活の調和がとれる職場づ
くりの推進に取り組んでいる。

・妊婦健診時の送迎バス運行は、
移動中の妊婦の安全面配慮の観
点から、実施は困難である。

継続検討課題

プロジェクト名

産業強化プロジェクト

みらい輝く人づくりプロジェクト

令和元年度
継続検討課題

令和元年度
事業又は項目名施策名 担当課

令和２年度

令和２年度

みらい輝く人づくりプロジェクト

まちなか賑わい創出プロジェクト

子どもの笑顔きらめきプロジェクト
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Ｒ1　委員の意見 既に取組中であったもの Ｒ2　実施計画に反映したもの 反映が困難なもの Ｒ2　委員の意見 既に取組中であったもの R3　実施計画に反映したもの 反映が困難なもの
継続検討課題

令和元年度
事業又は項目名施策名 担当課

令和２年度

3-1-1 公共交通の確保 市民共動課 地域公共交通維持確保
対策事業

路線バスの運行経路が集落から
離れており、利用者のニーズに
合っていない。（Ｒ1第2回）

・公共交通空白地帯が存在する八
幡平地区において、予約型乗合タ
クシーの実証運行を実施し問題解
消に向けた検討を実施している。
・地域のニーズに合った移動支援
として、地域乗合交通を推進して
いる。

利用者個々のニーズにすべてマッ
チさせるのは難しいが、幹線に出
るまでの不便さは課題と捉えてい
ることから、今年度実証実験を
行った八幡平地区の公共交通空
白地域をカバーするデマンドタク
シーを本格運行を実施することと
した。（→実施計画P45「地域公共
交通維持確保対策事業」）

3-4-1 防災体制の充実 総務課 地域防災力向上対策事
業

災害時への備えとして、地域ぐる
みで避難訓練を実施すれば良い
のではないか。（R1第3回）

・土のうなどの災害時に必要な資
機材を整備を進めるとともに、自
主防災組織が中心となり、避難訓
練等を実施している。

5-1-2 ライフデザインの支援 市民共動課 男女共同参画推進事業 子育て中の親が、子どもの急な病
気など、必要な時に安心して休暇
をとれるような職場環境を整えるこ
とが重要ではないか。（Ｒ1第２回）

ワークライフバランス優良企業表
彰や基礎講座を実施し、仕事と生
活の調和がとれたライフスタイル
の実現に向け意識啓発に取り組
んでいる。

5-1-4 鹿角ライフの促進 政策企画課 移住情報発信事業 関係人口を創出するには、鹿角市
に興味を持ってもらい、訪れてもら
うことが必要だが、良いところだけ
PRするのではなく、その他の事実
も合わせて情報発信したほうが良
い。（Ｒ1第3回）

首都圏の方と情報交換をする関係
人口「鹿角家」会議を実施し、鹿角
の魅力と合わせて生活環境の実
態などの情報提供も行い、関わり
しろの発掘やマッチングに取り組
んでいる。
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◆第9次行政改革大綱

実施概要 担当課 委員の意見 対応済みであるもの 反映が困難であるもの 継続検討課題

2 (2) 支所機能の最適化 支所機能の最適化を図
り、支所の統廃合につい
て検討

市民課 支所機能の集約化は良いとは思うが、若い
人に比べて高齢者は行動範囲が狭いの
で、不便になるところもあるのではないか。
（R1第３回）

利用率の低い支所の窓口利用調査を実施
し、窓口の開設パターンについて課題を整
理した。

これまでの窓口機能拡充の取組効果と課
題の検証結果を踏まえ、支所機能の整理と
具体的な取組み方針を検討する。

3 (2) 新たな収入源の確保 送付物等への広告掲載を
検討

上下水道課 市が使用する封筒などへの広告掲載をして
収入を得る計画はないのか。（Ｒ1第1回）

水道検針票の広告掲載について、公募手
続きを進める。

封筒への広告掲載については、需要がある
媒体であるかの見極めも含め検討したい。

取組項目
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